

Erfahrungsbericht Kyoto Universität

# **Erfahrungsbericht Kyoto University WS 23/24**

Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg  
Physik Bachelor  
04/06/2024

## Vorbereitung

Für das Auslandssemester muss man sich bereits ein Jahr davor vorbereiten, wo die Bewerbung stattfindet. Der Unterschied zwischen der Universität Kyoto und anderen Universitäten in Japan besteht darin, dass kein TOEFL oder IELTS verlangt wird. Ein Sprachtest beim Zentralen Sprachlabor reicht aus, was viel billiger und weniger zeitaufwändig ist. Darüber hinaus können die Gutachten der Dozent\*innen eine Woche nach Ablauf der Bewerbungsfrist eingereicht werden. Einige Wochen nach Einreichung Ihrer Unterlagen werden Sie zu einem Vorstellungsgespräch eingeladen.

Wenn ihr von der Universität Heidelberg ausgewählt wird, müsst ihr euch an der Universität Kyoto bewerben. Ihr werden viele Formulare ausfüllen müssen, was viel Zeit in Anspruch nimmt und stressig sein kann. Vor allem die Beantragung des Visums ist der zeitaufwändigste Teil, da ihr nach München reisen müsst. Die Mitarbeiter des International Office der Universität Kyoto waren jedoch sehr hilfsbereit.

## Sprache

Es ist sehr empfehlenswert, die Sprache im Voraus zu lernen, wenn ihr das Beste aus eurem Auslandsaufenthalt machen wollt. Fangt also spätestens dann damit an, wenn ihr ausgewählt worden seid. Selbst wenn ihr nur ein paar Wörter könnt, wird ihr dankbar sein. Die Japaner\*innen sprechen nicht sehr gut Englisch, und wenn ihr die Sprache nicht beherrscht, habt ihr vielleicht weniger Kontakt zu den Einheimischen. Wenn ihr nicht nur mit internationalen Gästen abhängen, sondern auch die japanische Kultur kennen lernen wollt, solltet ihr unbedingt ein wenig Japanisch können.

## Universität

Ich habe an dem KUINEP-Bachelorprogramm teilgenommen. Dieses Programm bietet ein breites Spektrum an Englischkursen. Allerdings richten sich diese oft nur an Studierende im ersten oder zweiten Semester, was bedeuten kann, dass ihr keine Kurse finden werdet, die ihr nicht schon belegt habt. Ihr könntet die Gelegenheit nutzen, Kurse in interdisziplinären Bereichen zu belegen, um euren Wissen zu erweitern. Die Universität Kyoto bietet auch viele Sprachkurse für internationale Studierende an, was eine gute Gelegenheit ist, eure Sprachkenntnisse zu verbessern.

Wenn ihr etwas mehr in eurem Fachbereich arbeiten möchtet, solltet ihr nicht zögern, die Professoren der Universität Kyoto anzuschreiben und nach Forschungspraktika zu fragen. Ich hatte die Möglichkeit, bei Professor Dr. Sasakura zu forschen, was für mich eine unglaubliche Erfahrung war.

## **Japan Entdecken:**

Reist durch ganz Japan und entdeckt alles, was es zu entdecken gibt. Kyoto ist dafür die geeignetste Stadt. Es gibt so viele kleine Sehenswürdigkeiten zu entdecken und kleine Tagesausflüge, die man machen kann. (17 von den 25 UNESCO-Weltkulturerben befinden sich allein in der Stadt Kyoto)

Ich bin von Hokkaido im Norden bis nach Okinawa im Süden gereist und bedaure nur eines: nicht genug Zeit gehabt zu haben, um mehr Orte zu erkunden. Das Teuerste am Reisen sind oft die Transportmittel. Anstatt den Shinkansen-Expresszug zu nehmen, würde ich empfehlen, einen Tages- oder Nachtbus zu nehmen, denn damit spart man eine Menge Geld.

Auch die Natur Japans ist erstaunlich. Es gibt viele schöne Wanderwege, die ich noch nie gesehen habe. Wenn ihr in Japan wandern oder kurze Ausflüge in die Natur unternehmen möchtet, empfehle ich euch die folgende Website:

<https://www.hikemasterjapan.com> . Dort sind viele Wanderwege aufgelistet, und es gibt ausführliche Informationen über jeden einzelnen von ihnen.

Und keine Sorge, wenn ihr bedenken habt, dass ihr alleine sein werdet. Man kennt, dort so schnell interessante und coole Menschen, das könnt ihr euch gar nicht vorstellen.

**Viel Spaß in Kyoto und in Japan!**